

Rapports du Marché des Nouveautés

LES LAINAGES

Les commandes de renouvellement avec les maisons anglaises ne sont acceptées qu'avec une hausse de 25 pour 100.

Les représentants directs des maisons anglaises de lainages sont à présent au pays et les marchands observent que leurs échantillons sont très limités et que les commandes de renouvellement sur les marchandises achetées en août dernier montrent une augmentation de 25 pour 100. Les rapports des manufacturiers anglais nous informent qu'il y a des demandes extraordinaires pour les lainages de la part de la France et de la Belgique, et que les prix demandés sont presque toujours acceptés. Les tweeds de fantaisie sont très rares, la demande étant presque totalement pour des lainages unis. Les marchandises de nouveauté ne sont pas faites sur une grande échelle. Certains marchands de gros canadiens espèrent avoir une ligne de tweeds pour chemises dans une semaine ou deux. Les serges, les gabardines, les broadcloths, les carreaux berger et les cheviotes de laine sont en bon approvisionnement. Les serges qui, il y a un an, pouvaient s'acheter pour 7s 6d, se vendent à présent à 9s. Les broadcloths qui, avant la guerre se vendaient à \$1.10, se débitent à présent à \$5.50 la verge, et les maisons trouvent qu'elles en vendent autant actuellement que lorsque les prix étaient bon marché. Encore que les perspectives pour la matière première s'améliore et qu'il semble y avoir peu de probabilité de rareté, l'opinion prévaut que le marché pour lainages à la pièce demeurera ferme pendant quelque temps encore.

Cette croyance se base sur la grande quantité d'articles courants qui devient rapidement disponible à mesure que la paix devient plus proche et que les facilités de transporter ces marchandises dans les centres consommateurs du monde augmentent. Combien il y a de laine disponible aux Antipodes peut être fixé par le fait que, après envoi en Grande-Bretagne de 225,000 balles par mois de mars à septembre de cette année, il restera encore pour expédition, en Australie et en Nouvelle-Zélande, 927,846 balles. Rien de la totalité de 1919-20, estimée à 2,600,000 balles, n'est compris dans ces chiffres.

La demande aux ventes à l'encan du gouvernement à Boston a perdu beaucoup de son importance précédente. Apparemment, les manufacturiers ont couvert leurs besoins pour un certain temps, et les marchands semblent opposés à prendre plus de stock, l'avenir étant beaucoup trop incertain.

En dépit du changement de position de la matière première, le marché des marchandises est caractérisé par un ton ferme. Les prix élevés que les

usines ont payé pour les lainages qu'elles ont à présent en mains, joints à l'augmentation des salaires des opérateurs et au coût élevé de la production, semblent devoir maintenir pendant un certain temps les prix fermes sur les lainages à la pièce.

Les estimations de la tonte de laine canadienne sont de 15 millions de livres, soit 25 pour 100 de plus que l'an dernier. La tonte de l'Est arrive à présent sur le marché, et la production de l'Ouest sera bientôt disponible.

Encore que les prix ne soient pas encore fournis sur la matière première brute canadienne, il y a toute indication qu'ils continueront à être très forts et suivront le ton du marché américain où les belles laines sont cotées à 20 pour 100 au-dessus du prix minimum fixé.

Des rapports reçus récemment de Londres disent que le temps n'est pas éloigné, où si le gouvernement anglais sort de ses affaires de laine coloniales sans perte, un fort montant d'exportation sera alloué à l'Allemagne et à l'Australie. A la surface, le marché de la laine en Grande-Bretagne est très fort, et des prix plus élevés sont obtenus qu'en aucun temps. Cependant les autorités prétendent que le temps doit venir où les approvisionnements de laine en Angleterre seront tellement considérables qu'il sera impossible aux usines du Royaume-Uni, même marchant à pleine capacité, de tout absorber. Les manufacturiers trouvent qu'étant assurés contre le manque de laine, et la variété étant tout ce qu'on peut désirer, ils ne sont pas pour payer en aucune manière plus que les valeurs qu'ils obtiennent à présent.

La demande pour le fil de laine à présent est très calme, le commerce en étant bien approvisionné. Toutes les laines en écheveaux sont très fermes et les fils de coton montrent une augmentation de trois cents la livre. Dans les lignes de lainage, sur les marchés des vieux pays, les "tops" ont haussé de 63. depuis le 15 mai. Les jolis "tops" sont très rares. L'Angleterre n'en exportera pas du tout. Les "tops" grossiers sont très abondants. Les fortes commandes de Roumanie distribuées ces dernières semaines ont eu une grosse influence sur tout le marché de la laine. Une commande de 100,000 verges d'étoffe a été donnée aux maisons canadiennes, ainsi qu'une commande de 100,000 douzaines de bas de femmes et d'enfants, et une commande de deux millions de livres de fils de coton.

LES COTONS

Les usines canadiennes marchent à pleine capacité et les prix sont en hausse sur tous les marchés.

Le marché du coton est en très forte position